
 

 

 
Beginn der Sitzung: 18.00 Uhr       Nr.: XIII/2/19 
Ende der Sitzung: 20.00 Uhr 
 
Anwesend sind: 
Frau Nina Braun 
Frau Marcella Dammrat-Tiefensee 
Frau Beatrix Eißen 
Herr Oliver Otwiaska 
Herr Ingo Steinhaus 
Frau Claudia Vormann 
Frau Gesa Wessolowski-Müller 
 
Verhindert ist: 
Herr Marcel Schröder 
 
Gäste: 
Frau Nicole Hermes - Hanseatischer Hockeyclub e.V. 
Herr Fabian Hermes - Hanseatischer Hockeyclub e.V.  
Herr Otto Bremicker - Bürgerverein Findorff e.V., 2. Vorsitzender 
sowie interessierte Bürgerinnen und Bürger 
 
 

 
Folgende Tagesordnung wird vorgeschlagen: 
 
TOP 1: Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr.: XIII/1/19 vom 19.09.2019  
 
TOP 3: Hockeyclub Bremen e.V. / Vorstellung des Vereins  
  dazu: Vertr. des Hockeyclub Bremen e.V.  
 
TOP 4: Findorffjahr 2020 / Torfhafenfest / Planungen des Bürgervereins Findorff e.V. 
  dazu: Herr Otto Bremicker, Bürgerverein Findorff e.V.  
 
TOP 5: Vorstellung des Projekts „Zeitschrift der Straße“ des Vereins  

der Inneren Mission Bremen 
dazu: Herr Reinhard Spöring, ehrenamtlicher Mitarbeiter der  

Zeitschrift der Straße  
 

TOP 6: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 
  u.a. Aktueller Stand des Internetauftritts von Beirat und Fachausschüssen 
 
TOP 7: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
 
____________________________________________________________________________ 
  

Protokoll über die Sitzung des Fachausschusses „Wirtschaft, Kultur, Inneres und Sport“ des 
Stadtteilbeirats Findorff am 09.12.2019 in der Klimazone Bremen-Findorff, „Klimacafé“, 
Münchener Straße 146, 28215 Bremen 
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TOP 1: Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. TOP 5: Vorstellung des Projekts „Zeitschrift der Straße 
der Inneren Mission Bremen“ muss aufgrund einer Erkrankung des Mitarbeiters der Zeitschrift 
leider entfallen. Die geänderteTagesordnung wird genehmigt. 
 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr.: XIII/1/19 vom 19.09.2019  
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.  
 
 
TOP 3: Hockeyclub Bremen e.V. / Vorstellung des Vereins  
 
Herr und Frau Hermes berichten von den Aktivitäten des Hanseatischen Hockeyclubs.  
Der HHC hatte durch den Stadtteilbeirat einen Betrag aus Globalmitteln zum Kauf eines 
Hockeytores zugesprochen erhalten.  
 
Der HHC wurde 1925 in der Pauliner Marsch gegründet, ist im Jahr 1947 in Walle neu gegründet 
worden und 1972 auf die Bezirkssportanlage in Findorff gezogen. Der Club hat derzeit ungefähr 
140 Mitglieder im Alter von 5 bis 83 Jahren und wird ehrenamtlich organisiert und geleitet. Es gibt 
6 Mannschaften für Erwachsene und Kinder sowie einen Trainer und drei Spielerinnen, die das 
Training der Kinder begleiten. Der Verein möchte auch weiterhin eigenständig bleiben und schätzt 
die familiäre Atmosphäre. 
Der Beitrag beträgt 10,00 € pro Person und Monat ohne Staffelung nach Alter oder Einkommen. 
Für Familien gibt es besondere Konditionen. Ungefähr 70 % der Mitglieder kommen aus Findorff. 
Da es in Bremen nur wenige Vereine gibt, die Hockey anbieten, bestehen Ligen gemeinsam mit 
Niedersachsen. In der Regel können die Fahrten durch Eltern und Trainer organisiert werden.  
Auf der BSA Findorff kann im Sommer auf einem Kunstrasenplatz trainiert werden, im Winter wird 
in der Halle gespielt.  
Wie viele Vereine hat auch der HHC Nachwuchsprobleme und freut sich über Interessenten in 
allen Leistungsklassen.  
 
 
TOP 4: Findorffjahr 2020 / Torfhafenfest / Planungen des Bürgervereins Findorff e.V. 
 
Herr Bremicker berichtet zum aktuellen Stand der Planung. Am 25./26.4.2020 wird das 5. 
Torfhafenfest stattfinden. In diesem Jahr wird der 300. Geburtstag von Jürgen Christian Findorff 
als Namensgeber des Stadtteils und Gründer der Moordörfer ein besonderer Anlass sein.  
Das Rahmenprogramm des Torfhafenfestes umfasst Informationsstände durch Vereine, 
Gastronomie, Musik und Spielmöglichkeiten für Kinder. Gegen 23.00 Uhr soll das Programm am 
Abend beendet sein. Wegen eventueller Einschränkungen sollen die Anwohner jedoch noch 
einmal gesondert informiert werden.  
Das Highlight soll die Torfkahnregatta sein. Ungefähr 40 Torfkähne aus den umliegenden 
Moordörfern werden teilnehmen, über die Hamme und den Torfkanal fahren und gegen 17.00 Uhr 
im Torfhafen einlaufen. Die genaue Uhrzeit ist tidenabhängig. Die Gäste werden in Findorff 
übernachten und am nächsten Tag zurückfahren. Die Moderation soll durch einen besonderen 
Gast durchgeführt werden, über den aber noch keine Details berichtet werden können.  
Es gibt einen Film von Radio Bremen über die Moorkolonisation, der am 04.03.2020 gezeigt 
werden soll. Des Weiteren wird am 06.06.2020 eine Radtour „Von Findorff nach Findorff“ 
organisiert.  
Interessenten, die noch einen Stand für ihren Verein oder ihre Organisation aufbauen möchten, 
können sich mit dem Bürgerverein Findorff in Verbindung setzen. Der Beirat bemüht sich um eine 
entsprechende Berichterstattung bei buten un binnen.  
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TOP 5: Entscheidungsbedarfe in Stadtteilangelegenheiten 
 

 Aktueller Stand des Internetauftritts von Beirat und Fachausschüssen:  
Frau Eißen hat Kontakt zu des bisher mit der Seite beauftragten Agentur aufgenommen und 
berichtet zum aktuellen Stand. 
Der bisherige Internetauftritt ist zunächst vom Netz genommen worden. Jetzt muss ein neues 
Konzept entwickelt werden, wie eine zukünftige Internetpräsenz gestaltet werden könnte.  
Auf der Homepage des Ortsamtes werden zwar Termine, Protokolle und Beschlüsse 
veröffentlicht. Angedacht wird aber insbesondere auch, regelmäßig Themen im Stadtteil und 
Projekte der Ausschüsse und des Beirates darzustellen. Um diese Aufgabe zu übernehmen, 
bestehen im Ortsamt keine Kapazitäten.  
Es werden verschiedene Herangehensweisen besprochen. Zunächst soll in den Fraktionen 
Rücksprache gehalten werden, welche Inhalte für welche Zielgruppe veröffentlicht werden 
könnten und in welcher Organisationsform dieses durchgeführt werden könnte.  
 
 

 Kunst im öffentlichen Raum, Neukirchstraße/Bilderbemalungen, Eingabe betr. der 
Restaurierung der Wandbilder: 

Es gibt nichts Neues zu berichten. 
 

 Antrag auf die Einrichtung eines Quartierszentrums 
Durch die Fraktion der SPD wurde ein Beschlussentwurf vorgelegt. Durch die Fraktion von 
Bündnis 90/Die Grünen wurde der Entwurf leicht abgeändert.  
Zunächst soll Rücksprache in den Fraktionen gehalten werden. 
Das Ortsamt wird gebeten, sich bei Immobilien Bremen nach den aktuellen Plänen für eine in 
Betracht kommende Immobilien zu erkundigen.  
 

 Einrichtung von Hundefreilaufflächen  
Im Stadtteil gibt es keine offiziellen Auslaufflächen für Hunde. Am Weidedamm gibt es eine privat 
betriebene Fläche. Das Thema soll in den Bauausschuss weitergegeben werden.  
 
 
TOP 6: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
 
Termine für das nächste Halbjahr werden per Email besprochen.  
 
Es wird vorgeschlagen, das Thema „Aufstellen eines Weihnachtsbaumes vor der Jan-Reiners-
Lok 2020“ in der nächsten Ausschusssitzung anzusprechen, da im Stadtteil der große Wunsch 
besteht, im nächsten Jahr wieder einen Weihnachtsbaum aufzustellen.  
 
 
 
 
Vorsitz/Protokoll:   Sprecherin: 
 
 
 
__________________  ___________________ 
- Christina Contu –    - Beatrix Eißen -  
 


